

# **Informations régionales**

## **AUVERGNE**

L'association centre auvergne des psychiatres d'exercice privé (ACAPEP) organise les réunions suivantes :

Vendredi 19 Mars 1999 à 20 h 30 à l'hôtel Arverne – 16 place Delille – 63000 Clermont-Ferrand, tel : 04 73 91 92 06.

Thème : "La parole dans la prévention du suicide chez l'adolescent" Animée par Jean Bergés, neuropsychiatre, psychanalyste.

Mercredi 5 Mai 1999 à 20 h 30 à l'Aletti Palace Hôtel – 3 place Joseph Aletti – 03200 Vichy tel : 04 70 31 70 29.

Thème : "Clinique psychiatrique : Evolution de la notion de schizophrénie chez Henri Ey, de 1926 à 1977. Histoire et clinique. Théorie de la psychiatrie ou théorie de l'Homme?" Animée par Robert Michel Palem, neuro-psychiatre, docteur en psychologie.

Renseignements à l'ACAPEP : 6 avenue Aristide Briand - 03200 Vichy.

tel : 04 70 32 15 45 – fax : 04 70 32 15 15.

## **FRANCHE-COMTÉ**

### **1) Avec le GRCP**

Les nouvelles conférences : actuellement au programme

- le mardi : " l'Inconscient dans la vie quotidienne "
- le jeudi : " Les minutes cliniques avec la maison verte "
- le vendredi : " Lecture du séminaire de J. Lacan. Le désir et son interprétation "

### **2) Journée FMC : juin 1999**

Qu'est-ce qu'un entretien thérapeutique ? Place de l'inconscient dans la psychopathologie.

### **3) Journées GRFC CP des 16 et 17 octobre 1999**

De la sexualité infantile aux nouvelles formes de perversions sexuelles.

Pour tous renseignements s'adresser au docteur Hugues ZYSMAN, tel : 03 81 80 55 11.

## **VAL DE MARNE**

**La violence ?**

Comme dans les guerres de religion, ravageant tous ceux qui sont pris dans leurs sillages, la guerre du système de santé créé et entretenue par les pouvoirs administrativo-politiques au nom du bon ordre des soins, nous menace et menace d'appauvrissement nos sciences médicales en évolution !

Alors que la maladie et la mort nous tiennent tous en alerte, on doit se demander comment inciter au dépassement des conflits de pouvoir (et d'argent le représentant) ?

Justement, nous disions que personne " ne peut être le garant de la vérité ou de l'erreur " lors d'une commission de travail au siège de l'A.F.P.E.P. – S.N.P.P., ainsi essayons de marcher à plusieurs pour harmoniser cette demi-vérité : l'unité humaine faite d'interactions.

Alors notre groupe Paris Est dénommé A.F.E.P.S. (fidèle à notre filiation !), Association Fédérative pour l'Éthique et la Pratique des Soins a décidé d'être transversale, c'est-à-dire qu'elle est faite de plusieurs associations médicales et non médicales.

Le souhait de s'éclairer mutuellement à partir d'une élaboration particulière guide notre entreprise. Ainsi, le groupe théâtral de bénévoles, guidé par un professionnel, nous propose le 20 mars une pièce conçue pour nous d'abord " La fête foraine ". Le groupe Balint (généralistes – psychiatres) prépare pour intervenir ce jour là une improvisation (la pièce dans la pièce) afin de préciser certaines questions qui sont audibles mais non formulées. L'ensemble des spectateurs, conviés dans le cadre de la semaine de Santé Mentale initiée par l'UNAFAM, pourra reprendre ces questions et les diriger sur l'un ou l'autre des participants des groupes.

Le mot d'ordre sera presque celui de l'UNAFAM " La violence : si on en parlait calmement ".

**Martine BURDET-DUBUC**